
УЕооя ъола.
Наши аптеки заполнены импортными

лекарствами, цены на которые постоянно ползут
вверх. Российские политики и ученые в один
голос твердят - ситуация лучшене станет,
ведь в стране практически не осталось
собственных производителей химико-
фармацевтических субстанций. Одно

из немногочисленных исключений из этого
правила - новокузнецкое ОАО «Органика».
Здесь не только, как и много десятилетий

назад, производят качественные субстанции,
но и готовые лекарственные препараты

выпускаютна их же основе.

ИСЦЕЛИТЬ РОССИЯН|ПОМОЖЕТ
«ОРГАНИА».
ОАО «Органика» действительно

одно из немногих предприятий, где
все еще выпускают действующие вёе-
щества для готовых лекарственных
средств (ГЛС). Уникальность такой
направленности переоценить трудно.
Хотя время все же внесло свои кор-

рективы: если на заре становления за-
вода процентное соотношение выпус-
ка субстанций и ГЛС составлял 80 к
20, то сейчас ситуация обратная. Такая
переориентация была обоснована зако-
ном выживания. Он «вступил в силу»
как раз в перестроечное время. Тогда
российский рынок заполонили импор-
тные производители : дем-
пинговые цены иностранных фирм
выбили почву из-под ног у местных
производителей. Последние начали
либо закрывать производства, пол-
ностью перешли на выпуск готовых
лекарственных форм. Однако дешево -
не значит качественно. Многие заводы
впоследствии, оценив совсем невысо-
кое качество импортных с
вновь обратились к российским про-
изводителям. Но было уже поздно.
Как «Органике» удалось сохранить

свое производство? Эта загадка ухо-
дит корнями в историю. Предприя-
тию уже более сорока лет. И изначаль-
ная направленность производства ба-
зировалась на сильнодействующих
препаратах. Многие лекарственные
вещества для этих лекарств изготав-
ливала только «Органика», которая и
снабжала ими более ста производите-
лей ГЛС,в России и за рубежом. На-
пример, тот же клофелиндо 1992 года
выпускали исключительно в Новокуз-
нецке.

Кроме того, бывшему руководите-
лю предприятия Евгению Виногра-
дову удалось сохранить не только
оборудование завода, но и опытный
коллектив.

Частичный переход завода на вы-
пуск ГЛС стал одним из важных ша-
гов в процессе выживания предпри-
ятия. Однако в основе оставались
собственные субстанции. Местные
специалисты изучили и импорт, но

профессиональное чутье все же не
позволило им полностью перейти на
него. Аналогичная ситуация на за-
воде и по сей день. Важно и то, что
предприятие, несмотря на свою со-
ветскую историю, мобильно перехо-
дит на новые технологии. Измени-
лась и номенклатура. В конце 90-х
годов важное место в ней заняли
препараты, выпускаемые в ходе со-
вместной работы «Органики» с фир-
мами «КРКА» (Словения) и «Док-
тор НЕеПеВЕРиНе ененае
чдралето ное ранее

СДнем химика!

В результате этой кооперации был
налажен выпуск таблеток зорана,
кеторола, кордипина, ципролёта и
многих других.В 1998 году на «Орга-
нике» разрабатывается региональная
программа,в результате которой был
налажен выпуск аптечных препара-
тов, доступных большинству насе-
ления страны. Таких как бромгек-
син, папазол, анальгин, цитрамон и
других.
Изменялась и техническая поли-

тика предприятия. Здесь заработала
установка линии шшрицевого напол-
нения и запайки инъекционных
створов в малоемкие ампулы.

пНСОНТжСнии:

грануляции и сушки продукта запу-
стили установку «С1ай». Вошел в
работу котел для сахарного и пле-
ночного покрытия таблеток- «ВСВ-
150» и другое оборудование. Этот
процесс не останавливаетсяи сегод-
ня. «Органика» целенаправленно
занимается реконструкцией действу-
ющих производств в соответствии с
международными требованиями
СМР,такжев рамках этой програм-
мыидет работа по обучению персо-
нала. К слову, процесс перехода на
СМР должен быть завершен уже к
2007 году. Затраты немалые, напри-
мер, чтобы переоснастить один цех
и обучить персонал, потребуется
около 4 млн. долларов.
Сегодня номенклатура предприя-

тия составляет около 80 наименова-
ний лекарственных препаратов раз-
личного фармакологического дей-
ствия: анальгетики, антибиотики,
витамины, нейролептики, ноотроп-
ные и антигистаминные препара-
ты, сердечно-сосудистые средства и
многие другие. Главный упор дела-
ется на так называемые небрэндо-
ванные дженерики (препараты под
родовыми названиями, которые не
защищены патентами), замещающие
более дорогие импортные средства.
Например, «Органика» выпускает
препарат дротаверина гидрохлорид
(спазмолитическое лекарство). Мало
кто знает, что он абсолютно иден-

моененаоснне гуд
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тичен по составу всем известной
шие. А вот стоимость новокузней
го аналога в несколько раз ниже.@
жая ситуация и с азалептином т
небрендовый аналог импортного
понекса. Таких примеров много. }

часто о них не знают даже мед
Чтобы исправить эту ситуацию,
ководство «Органики» намерено:
лючить договор с Государственатм усовершенствования
чей.

«Органика» уверенно входит вт
цатку крупнейших производителе
карственных препаратов. В прог

году предприятие выпустило пр

ции на сумму около млн. руб
И уже первый квартал нынешнего
показал, что тенденция к росту С

са сохраняется. Большая часть пр

ции «Органики» на складах не
живается — её активно раскупаю!
циональные дистрибьюторы, ©

рыми у предприятия налажены д

и прочные отношения. Но и о
регионе здесь не забывают. В тек

году «Органика» выиграла обла
тендер на поставку лекарств по)

грамме льготного обеспечения (по

им категориям лекарств) на сум

млн. рублей. При этом в облас
карства уходят по ценам в неск
раз ниже, чем, скажем,в ту же!
ВУ.

- Мы живем в Кузбассе, по

здоровье земляков нам небезра
но, - делится генеральный дир

«Органики» Анатолий Виногра
Кузбассу же со своей сторов

безразличны химики. К проф

нальному празднику многим р
кам «Органики» по традиции!
вручены областные награды.
У самого же предприятия

тоже немало. «Органика» -
участник международных вые
конгрессов и конкурсов. В 0
заводу было присуждено 3

«Предприятие года», а генера
директору вручен диплом «Б
лидер». Последние четыре год

«Органика» становится посто
победителем кузбасского ко!

«Бренд года». А в прошлом №

печительский совет благотвори
го фонда «Меценаты столетия
дил предприятие Золотой
мецената с формулировкой:
дающийся вклад в дело ВОЗро

и цветания мира, за величи
за бескорыстную щедрость».

ется надеяться, что «О
и дальше будет активно разв
выпуская качественные пр
доступные каждому из нас.

Анжела КАР


